

■ **Habría obtenido el gobierno de RMV del organismo pago de pasivos por 800 mdp**

# Deuda del SOAPAP con bancos asciende a mil 947 millones de pesos: Fitch Ratings

■ **MARTÍN HERNÁNDEZ ALCÁNTARA**

La deuda del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) con instituciones crediticias es de mil 947 millones 900 mil pesos hasta el 29 de mayo pasado, según reportó la calificadora Fitch Ratings, lo cual significa que durante el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas se han pagado del total de créditos con bancos, que ascendía a 2 mil 200 millones de pesos, apenas 253 millones de pesos en cuatro años.

Las cifras exactas sobre los pasivos del SOAPAP en la administración morenovallista, han sido manejadas de manera muy reservada.

Sin embargo, el 3 de agosto de 2011, en ocasión de la Segunda Reunión Nacional de Organismos Operadores de Agua Potable y Saneamiento, el mandatario estatal reveló que la deuda del SOAPAP era superior a los 3 mil millones de pesos, de los cuales 800 millones se tenían que pagar a la Secretaría de Finanzas estatal y los 2 mil 200 millones restantes correspondían a un préstamo del Banco Nacional de Obras (Banobras).

En su reporte sobre las finanzas estatales, emitido el pasado viernes 29 de mayo, Fitch Ratings consignó: "En materia de agua, el SOAPAP es el organismo descentralizado encargado de proveer los servicios de agua potable y alcantarillado en el municipio de Puebla y otros municipios conurbados.

"En 2014, el estado concesionó la operación del organismo a una empresa particular. El SOAPAP mantiene una deuda bancaria por MXN1,947.9 millones (sic) de la cual el estado funge como aval solidario. Con los recursos recibidos como contraprestación de la concesión se finiquitó el adeudo del organismo con el Estado y se constituyó un fondo de donde se cubre el servicio del financiamiento. Fitch dará seguimiento a los alcances de la concesión y a la evolución del servicio de la deuda del organismo".

bierno del estado de Puebla, con un adeudo superior a los 45 millones de pesos en conjunto, se encuentran junto con grandes empresas, iglesia católica y el IMSS entre los 10 mil establecimientos morosos por el servicio de agua potable, alcantarillado y drenaje.

Esto lo convierte en el mayor moroso en todo el estado, por no pagar el servicio al SOAPAP con montos que van desde los 900 mil hasta 21 millones de pesos

entre sus instituciones.

A través de una solicitud de información pública, el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado reveló que en los cuatro años que va del sexenio de Rafael Moreno Valle Rosas se cortó el suministro de agua potable y drenaje a 45 mil familias en Puebla.

Sin embargo, la Comisión de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (CAIP) de Puebla resolvió

negar el nombre de las empresas morosas y el monto de adeudo por el incumplimiento del pago en el servicio.

Vía la Ley de Transparencia, el SOAPAP dio a conocer que en el primer año de la gestión morenovallista hubo 21 mil 892 clausuras, 20 mil 426 fueron de agua potable y mil 466 de alcantarillado; por lo tanto, 2011 se convirtió en el año con el mayor número de clausuras, en lo que va de la administración.

Posteriormente, al cambiar la Ley del Agua en Puebla entró en operaciones la empresa Concesiones Integrales S.A. de C.V., la que aseguró no realizó ningún corte de abril a diciembre de 2014.

En 2012 bajó considerablemente la cifra, al registrarse 12 mil 6 cortes en todo el año, 10 mil 875 de ellos fueron de agua potable y mil 131 de drenaje.

Para 2013 la cifra siguió disminuyendo a 8 mil 755 cortes en total, 7 mil 298 de agua potable y mil 457 de las conexiones al drenaje; finalmente, del 1 de enero al 28 de abril de 2014, SOAPAP realizó 2 mil 26 cortes, de los cuales mil 681 fueron de agua potable y 345 de drenaje; sin embargo, después de este mes se privatizó la administración del suministro de agua a Concesiones Integrales.



De lo informado por la calificadora en un boletín –que puede ser consultado en internet por la dirección [http://www.fitchratings.mx/ArchivosHTML/Com\\_14258.pdf](http://www.fitchratings.mx/ArchivosHTML/Com_14258.pdf) SOAPAP y lo dicho por el titular del Poder Ejecutivo en agosto de 2011, se infiere que, por la concesión a Aguas de Puebla –antes Concesiones Integrales– la administración de Rafael Moreno Valle obtuvo 800 millones de pesos.

Sin embargo, esta semana el diario *Intolerancia* dio a conocer que las dependencias del go-